

Las Provincias de Levante

Año XIV-Núm. 4071

Murcia 3 de Mayo de 1899

Tres ediciones diarias

APROVECHAD LOS MOMENTOS

REALIZACION DE TODAS LAS EXISTENCIAS EN LA TIENDA DE LOS MUCHACHOS EN LOS BAJOS DE LA CASA DEL Sr. GUIRAO EMPEZO EL LUNES PRIMERO DE MAYO Y TERMINA EL DIA QUINCE DEL MISMO

Nota de los géneros que se realizan; para formarse una idea se dan algunos precios:

Sedería

Faldas francesas para vestidos, en todos colores, a 16 reales.—Cortes de vestidos de seda y foular de 18 varas, a 100 id.—Glasé colores, a 6 id. vara.—Glasé y Gro negro, a 7 y 8 id.—Surak tornasol todos colores, a 6 id.—Saraks franceses colores, a 7 id.—Sedas estampadas, a 3 id.

Laneria de color

Alpaca ovedada, a 6 reales.—Bareg franceses, a 7 id.—Lanas y seda mezola, a 6 id.

Laneria negra

Lanas francesas tejidos armures, a 6 reales.—Alpacas negras francesas, a 7 id.—Merinos ricos toda lana, a 6 id.—Bestillas para mantos cenefas catalanas, a 6 id.

Lienzos de hilo

Lienzo rentería para calzonillos, a

0.70 reales.—Sábanas de hilo de una pieza cama camera, a 20 id.—Lienzo hilo plugastel vara de ancho, a 2 id.—Sábanas de hilo de una pieza cama matrimonio, a 30 id.—Sábanas algodón grandes, a 9 id.

Género blanco

Piezas de orastú finísimo ropa blanca, a 25 y 30 reales.—Idem de Grano de oro superior, a 48 id.—Idem de batista de Escocia, a 40 id.—Idem de linon francés, a 24 id.

Géneros franceses para trajes de verano

Línones bordados en colores, franceses, a 3 reales.—Sate nes riquísimos franceses, a 3 id.—Piqué ingleses hilo, en colores, a 3 id.—Batistas francesas, colores lisos, a 2 y medio id.

Géneros catalanes.

Tornasoles para vestidos, a 1 real y medio.—Franelas superiores, a 1 real.—Cretonas todos colores, a 30 céntimos.—Batistas finísimas, a 30 id.—Cretonas para vestidos y camisas, a real.—Guin-gas superiores, a real y medio.—Otras guingás, a 20 céntimos.—Telas de pantalón de algodón, a 2 reales.

Terciopelos

Terciopelos de seda franceses en todos colores a 16 reales.—Peluch de seda todos colores a 8 id.—Terciopelo algodón y pañilas a 4 id.

Mantillas

Mantillas de blonda, desde 40 reales—Mantillas de tul bordadas a 28 id.—Velas de blonda.—Tules de seda en piezas para mantilla.

Mantones de Manila lisos

Mantones Manila en todos colores lisos a 85 reales.

Géneros de punto

Calcetines ingleses a 30 reales docena.—Calcetines catalanes a 12 id. id.—Calcetines de niño a 6 id. id.—Camisetas crudas, punto de malla a 6 id.—Camisetas crudas a 2 1/2 id.

Por ser muy difícil señalar precios de todos los artículos citamos los nombres de todos los que se realizan para que el comprador pueda pedirlos y entrar en deseos de comprarlos por su baratura.

Tiras bordadas blancas, tiras bordadas en colores, sombrillas de seda, quitasoles de seda para caballero, bastones y abanicos de gasa, pañuelos de hilo para bolsillo, pañuelos de hilo jaretón,

lanas brochadas para adorno, terciopelos brochados, crespones de seda, corsés de todas clases y formas, cortinas de crochet, estores de encaje y cañamazo bordados, cubiertas de seda brocatel, cubiertas de seda damasco, mantos de caja bordados en seda.

Seccion de cintas y encajes

Cintas de terciopelo anchas y estrechas, cintas escocesas francesas, cintas de raso dos caras todos colores, cintas de falla todos colores, cintas para bandas y trajes de cristianar, encages negros Santille para faldas, encages para adornos blancos y crema, encage catalan eluni, pasamaneria fina francesa de lo más rico que se conoce, aplicaciones de brillo y mate.

Todos estos artículos se realizan a muy bajos precios.

Horas de despacho: de ocho de la mañana a la una y desde las tres de la tarde a las ocho de la noche.

NO SE DEJA GÉNERO FUERA DE CASA NI SE FIA

ESTOMAGO



ARTIFICIAL

Representante en la provincia
JOSE M. CASTELLO,
CARTAGENA

Edición de la noche-3 Mayo

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

Actualidades.

DIFERENCIA

Al verificarse las fiestas del dos de Mayo, se ha visto palpable la inmensa diferencia de los españoles de hoy a los españoles de principios del siglo.

Entonces todo se daba a la patria: vida y hacienda, y fueron muchos los que abandonaban la propia familia para dar su sangre por la honra nacional.

Ahora todo es egoísmo.

Los ayes lastimeros del país no conmueven a nadie; la indiferencia se ha apoderado de los espíritus y no hay más ideal que el medro de las personas.

Y esa es la causa principal de nuestra decadencia.

Roma, aquel poderoso imperio, cayó envuelto en su corrupción y en la vida inerte y egoísta de sus ciudadanos.

El egoísmo es la inspiración del diablo; la abnegación y el amor al prójimo, es la religión verdadera que nos dignifica y nos aproxima a Dios.

Maldadas nuestras costumbres por la ambición de los hombres, se ha creado un estado social en el que imperan la incredulidad y la desconfianza;

no hay quien reúna cien personas para hacer un sacrificio en bien general.

Cuando los pueblos decaen hasta ese extremo, no es posible realizar fecundas iniciativas.

LA SEDA

Estamos en el período crítico de la cosecha de la seda: los gusanos suben a las hojas para hilar.

Se han perdido algunas partidas, por efecto de la pebrina que ataca al gusano, lo cual prueba que la simiente no estaba seleccionada.

Creemos que la cosecha de capullos en este año será menor que en el último pasado, pues ha sobrado mucha hoja de morera.

Esta no se cotiza hoy a ningún precio pues no hay quien la compre.

Antes de borrar las moreras se ajustaron algunas onzas de hoja a catorec duros; después ha ido descendiendo el precio, hasta no haber compradores.

Calculamos que el sobrante de hoja de morera en este año, alcanza casi a una mitad de la cosecha.

Respecto a los precios de los capullos, suponemos que del 8 al 10 del actual comenzará la compra y entonces lo sabremos.

Sabido es que en este año, todos comprarán para la exportación, pues las fábricas de fiatura, hilarán las clases inferiores, como sucedió en el año anterior.

No habrá en la compra la competen-

cia entre hilanderos y expertadores, pues todos comprarán para exportar y esto no favorece al cosechero.

Como tenemos dicho, la hilandería se pierde en España y la pérdida de tan rica industria supone una gran lesión para la riqueza del país y una gran desgracia para nuestra sericultura.

En todos los países cultos, se defienden y amparan las industrias, menos en España, en donde todo lo útil se deja perecer.

Dos mil familias viven aquí con las fiaturas y las fiaturas se corrieron el año pasado y se llevaron a Francia los capullos, y sin embargo de ver el desastre no hay quien se interese por evitarlo.

Barcelona y Bilbao prosperan y florecen por la industria, y viendo estos ejemplos y con ellos las ventajas de la riqueza industrial, nos encogemos de hombros para que con censurable indiferencia, se pierda una industria secular y casi única en esta zona.

DESDE LORCA

3 Mayo 99.

Ha empezado la nueva feria de ganado en el vecino caserío ó diputación de Lumbreras. Son muchas las familias y caballeros de industria que de esta sazon para visitar dicha feria. Auguramos que la guardia civil tendrá, si quiere cumplir con su deber, mucho que hacer en las referidas fiestas del Puerto de Lumbreras. Según nuestras noticias pasan de seis las casas de juegos prohibidos allí establecidas. Ya veremos que hacen las autoridades para evitar que se repitan timos y estafas a los pobres marchantes, como los cometidos el año anterior.

En esta se halla también convertida la plaza de abastos en una inmensa timba, pues son cuatro ó cinco las rifas establecidas en dicha plaza y en las que se despoja a las pobres chicas de parte del dinero que sus amos les dan para la compra.

Se asegura que cada rifa da cinco pesetas a quien sin temor a nada ni a nadie las recibe como regalo. ¡Siga el movimiento de regeneración!

La última corrida de novillos celebrada el día 30 de Abril en este circo

tuvo un digno remate para el diestro Maera.

En plena Corredera y a eso de las 9 de la noche se escapó un tiro que pudo muy bien quitarse las ganas de torrear al temerario diestro.

Gracias que el alumbrado público es hoy veraz en esta población y pudo apreciarse, como en plena día, las circunstancias que determinaron el tiro escapado.

Ha fallecido D. María Munuera Rodríguez del Castillo, víctima de una larga y terrible enfermedad.

Su entierro ha sido una verdadera manifestación de duelo, pues la finada era uno de esos ángeles que en forma de mujer cruzan la tierra santificando el hogar con sus virtudes.

A su afilido esposo D. Mariano Castillo y demás familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

Corresponsal

CRONICA CIENTIFICA

Los globos.—Sondas.—Resultados conseguidos.—Capas superiores de la atmósfera.

No voy a hablar de la navegación aérea, ni de las últimas experiencias en busca de solución a tan importante problema.

Sobre este punto, como dice muy bien uno de nuestros más lustres hombres de ciencia, quedan todavía muchas ilusiones que desvanecer y muchos engaños que sufrir, pero como se trata de un problema fundamental, al fin y al cabo se dará con la clave.

Mi empresa hoy es más modesta, puesto que voy a limitarme a hablaros de los Globos sondas que desde 1892 se vienen lanzando al espacio, en investigación de las altas capas de nuestra atmósfera, este oceano aéreo en que vivimos sepultados y del cual no conocemos más que la zona profunda que nos está destinada.

Dichas ascensiones aerostáticas, iniciadas en la fecha expresada por los Sres. Hermite y Berancon se suceden unas a otras cada vez con más frecuencia y con más decisión.

Actualmente sabios tan distinguidos como Bonquet de la Grye, Mascart, Cailliot, Violle, Tesserano de

Bort, Augot, el comandante Krebs, el príncipe Roland, Bonaparte y Fonvielle, constituyen una comisión internacional encargada de ayudar a Hermite y Berancon en sus investigaciones científicas y de procurarse los recursos materiales para la realización de sus experiencias a cuyo noble fin contribuyen también con importantes subvenciones, el Príncipe de Mónaco, y el baron de Resthohid.

Los globos sondas llamados por sus inventores aerófilos han alcanzado una altura muy considerable. El primero lanzado subió hasta 16.000 metros y el termómetro que llevaba consigo marcó 51 grado bajo cero.

Este hecho llamó la atención de los sabios de todos los países, y el Emperador Guillermo ordenó que continuasen los estudios y ensayos por el parque de aeronautación militar de Tampelhot.

El globo sonda «Cirrus» salido de dicha estación, llegó hasta 18.450 metros de altura, y registró una temperatura mínima de 68 grados bajo cero.

En la actualidad, sus observaciones continúan por la comisión internacional en diversos países, merced a los aerófilos cada día más perfeccionados y provistos de instrumentos de todas clases, construidos expresamente en vista de las condiciones especiales en que deben funcionar.

Son estos los destinados a pesar el aire, su altitud máxima, aparatos fotográficos que toman vistas del suelo y registran al mismo tiempo la altura barométrica, inscriptores de las presiones de la temperatura y otros muchos más.

Merced a esta suma de esfuerzos, la ciencia conseguirá avanzar bastante en el estudio de altas regiones; pero no llegará a resolver de un golpe todos los problemas relativos a la atmósfera terrestre, porque el cálculo demuestra, en efecto, que hay un límite del que no pueden pasar los globos sondas.

Llenos éstos de hidrógeno, el gas más ligero que sabemos preparar más fácilmente, con la tela que ofrece el maximum de resistencia y el minimum de peso y lanzados en las condiciones más favorables posibles, no lograrán elevarse a más de 20 ó 23 kilómetros. Como la atmósfera se calca

